

Instalan comité técnico para los conteos rápidos

FABIOLA MARTÍNEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) instaló el Comité Técnico Asesor de los Conteos Rápidos 2023-2024 (Cotecora) y el Comité Técnico de Evaluación del Padrón Electoral.

Lo anterior confirma que la noche del 2 de junio de 2024 se conocerán tendencias de los resultados de las elecciones federales, como la Presidencia de la República, senadurías y diputaciones, así como de los nueve gobiernos locales en disputa.

Este ejercicio es un procedimiento estadístico con base en una muestra de casillas seleccionadas de manera aleatoria. El INE realiza esta práctica desde 1994, aunque ahora estará a cargo, por primera vez, del mayor número de conteos de manera simultánea; los especialistas señalan que los conteos tienen índices de confianza de 95 por ciento.

Los resultados de los conteos suelen ser acertados o coincidentes con las cifras oficiales, siempre que la diferencia no sea tan pequeña, como ocurrió en la presidencial de 2006; hay que diferenciarlos de los resultados preliminares, esto es, tendencia a partir del resultado asentado en las actas, toda vez que los oficiales se conocen hasta el miércoles siguiente al domingo de la elección.

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, afirmó: “Estamos metidos de lleno puntualmente en todas las etapas” del proceso electoral federal.

Confirió en que los resultados “sean excelentes y de una calidad suficiente” para las decisiones que habrá de tomar el Consejo General del organismo.

En la sesión de instalación del Cotecora, Taddei recordó que el conteo rápido nació como un instrumento del INE para generar confianza el día de la jornada electoral y tiene el objetivo de dar tranquilidad a la ciudadanía después del cierre de las casillas.

